

# Gestión Territorial de Salud basado en la Comunidad

## Prevención temprana de la violencia de pareja en la Institución Educativa Francisco Antonio Zea, comuna 12, La América

### Comuna 12 - La América



### Planteamiento del problema

La Institución Educativa Francisco Antonio Zea tiene insuficientes herramientas para la prevención temprana de la violencia de pareja, en niños, niñas y adolescentes entre 10 y 14 años. Altos índices de un problema de salud pública relevante

Aunque es menos visible que otros tipos de violencia, aparece como la forma de violencia más generalizada y trasciende el espacio del hogar para ocupar espacios públicos.



La mayoría de las personas que se encuentran en una condición de vulneración de sus derechos e integridad física por parte de sus parejas, buscan ayuda en redes informales de amigos, familiares y vecinos; y muchas otras, solo la interiorizan como consustancial a la condición humana y sus formas de relacionamiento.

### Históricamente:

La problemática se ha mantenido, debido en gran medida a que en el nivel de prevención la tarea ha sido insuficiente.



Estrategias de difusión y no a programas y proyectos sostenibles y evaluables

Circunscribiéndose en muchos casos a:

Ejecución de actividades aisladas, que generalmente responden a

### Justificación



El proyecto pretende contribuir a la reducción de la violencia intrafamiliar en la comuna y mejorar las condiciones de vida de las familias que la habitan.

Involucrar a los niños, niñas y adolescentes en procesos de desarrollo de habilidades emocionales, sociales y éticas, promueve un cambio cultural que termina con la normalización de comportamientos violentos ejercidos hacia miembros de su familia y garantiza que no trasladarán a sus descendientes esas conductas.

El sector educativo concentra gran cantidad de la población en edades previas a la constitución de pareja, permite hacer evaluación y seguimiento a los resultados obtenidos y sirve como plataforma para alianzas estratégicas que puedan ampliar el alcance inicialmente pretendido.

La sociedad se beneficiará de la reducción de costos sociales y económicos de los trastornos psicológicos derivados de esta situación y de la disminución de otros problemas de salud pública como los intentos suicidas, la depresión, el bullying y las adicciones.

### Objetivo general



Reforzar las herramientas para la prevención temprana de la violencia de pareja en niños, niñas y adolescentes entre los 10 y 14 años en la **institución educativa Francisco Antonio Zea**, mediante el diseño e implementación de un programa actualizado en su contenido y metodología; la redefinición del perfil del recurso humano acorde con el nuevo contenido y metodología; ajustes a los mecanismos de control, seguimiento y evaluación más cercanos a la problemática y un fortalecimiento del recurso humano en términos de calidad y cantidad, para el año 2020

### Objetivo Global

Mejorar las condiciones de vida de las familias de la comuna 12 La América, que se encuentran en riesgo de sufrir violencia intrafamiliar y particularmente violencia de pareja.

### Objetivos específicos



Diseñar e implementar un programa actualizado de prevención temprana de la violencia intrafamiliar y de pareja en su contenido y metodología.



Redefinir el perfil del recurso humano requerido para la implementación del programa.



Promover la coordinación de recursos, esfuerzos institucionales y comunales que contribuyan a la educación en la prevención del consumo de SPA.

